

Cette exposition est considérée par la Galerie nationale comme l'une des plus importantes qu'elle ait jamais organisées.

Liaison avec les organismes universitaires

Étant donné qu'il n'existe pas de ministère fédéral de l'Éducation au Canada, le ministère reçoit souvent des demandes de renseignements de l'étranger au sujet de l'enseignement qui se fait au Canada. Le ministère se charge de transmettre ces demandes aux services intéressés. Il assure également la liaison avec des organisations provinciales et nationales pour les questions d'enseignement qui ont trait aux relations du Canada avec d'autres pays et à sa participation à des organisations internationales. En voici quelques exemples: programme culturel de l'OTAN (bourses de recherche et de perfectionnement et visites de professeurs); programme de bourses avec la Colombie, ICETEX ou *Instituto Colombiano de Educación Técnica en el Extranjero*); participation au Comité de liaison pour l'éducation dans le Commonwealth (CELC), à Londres, et adhésion canadienne à la *Commonwealth Foundation* à Londres.

Dans toutes ces activités, le ministère a pu compter sur l'aide et les conseils inestimables du Conseil des ministres de l'Éducation des Provinces, de l'Association des universités et collèges du Canada, de l'Association canadienne d'éducation, ainsi que d'autres organismes au Canada qui s'intéressent à l'enseignement.

En 1968, de concert avec le Conseil des ministres de l'Éducation, le ministère s'est occupé de coordonner les démarches pour la participation canadienne à la Quatrième Conférence du Commonwealth sur l'Éducation, qui s'est réunie à Lagos, au Nigéria, du 26 février au 9 mars, de même qu'à la Conférence du Commonwealth sur l'enseignement des mathématiques dans les écoles, qui a eu lieu à St. Augustine, Trinité-et-Tobago, en septembre.

Entre autres formes d'activité dans le domaine de l'éducation, le ministère a accordé, pour la quatrième année consécutive, une subvention à l'Association canado-allemande de Hanovre-Cologne afin de permettre à une cinquantaine d'étudiants d'universités allemandes de visiter notre pays au cours de l'été. De concert avec le ministère de la Main-d'oeuvre et de l'Immigration, notre ministère a établi ce programme pour faire pendant à la visite annuelle que font en Allemagne environ quatre cents étudiants de nos universités sur l'invitation du Gouvernement de la République fédérale d'Allemagne.

Organisations et conférences internationales

L'événement marquant de l'année 1968 a certes été la quinzième session de la Conférence générale de l'Organisation des Nations Unies pour l'Éducation, la Science et la Culture (Unesco) qui a eu lieu à Paris du 15 octobre au 20 novembre. Composée de quinze personnes, la délégation canadienne fut dirigée par monsieur Napoléon LeBlanc, vice-recteur de l'Université Laval de Québec et président de la Commission nationale canadienne pour l'Unesco. De plus, le Gouvernement fédéral avait invité les ministres de l'Éducation des provinces à faire partie de la délégation à titre d'observateurs. Messieurs F.W. Rowe de Terre-Neuve et W.W. Meldrum du Nouveau-Brunswick furent en mesure d'accepter l'invitation.